

Las alas mexicanas pasaran hoy bajo nuestro limpido cielo como un estrellado glorioso de la era indohispánica.

LA TRIBUNA

LEA:

El artículo de Eduardo Herriot sobre el pacto Kellogg, el del Lic. don Victor Guzmán Q. con respecto al Lic. Jiménez Orsaino, el reportaje del Sub-Srio. de Gobernación, las secciones cablegráficas y de información.

AL MEDIO DIA DE HOY LLEGARA A ESTA CAPITAL EL AVIADOR MEXICANO CORONEL ROBERTO FIERRO

SALDRA DE TECUGICALPA A LAS 7 P. M.

Anteayer fué obsequiado el aviador Fierro con un suntuoso baile en Tecuicalpa.—El aviador saldrá probablemente a las siete de la mañana para esta Capital.

TECUGICALPA, 3.—Ayer fué obsequiado el aviador Fierro con un suntuoso baile ofrecido por esta sociedad. Al medio día de hoy, los delegados de los Departamentos le obsequiarán con una banda con los colores nacionales.

Fierro saldrá mañana, probablemente a las siete, hacia San José de Costa Rica.



Aviador Roberto Fierro

EL DOMINGO FUERON RESCATADOS LOS AVIADORES HASSELL Y CRAMER EN GROENLANDIA

Después de dos semanas de estar extraviados, fueron rescatados el domingo en la noche los aviadores Hassell y Cramer.

Fueron encontrados en las heladas estepas de Groenlandia.—Su monoplano "Rockford" se encuentra en perfecto buen estado.

MONTE EVANS (Groenlandia) 3.—Don Hassell y Parker Cramer, aviadores que desde hacía dos semanas se consideraban perdidos al intentar el vuelo, en su monoplano "Rockford" de Chicago, en Ontario, a Groenlandia, fueron rescatados anoche por un grupo de miembros de la Expedición Científica de la Universidad de Michigan a la órbita del doctor William H. Hoops. Los aviadores vacacionaron varios días por las desoladas estepas cubiertas de nieve, ya en Groenlandia, sometidos a racionales crías, su primer acierto al ser rescatados, fue entregar la correspondencia que traían de los Estados Unidos para Groenlandia, siendo esta el primer servicio aéreo que se hace entre ambas regiones. El aeroplano está en perfecto buen estado, pero se ignora al ser rescatado, el tiempo que el aviador llegó a las estepas del New York Times en la locomoción prestada en que era recibido el mensaje que informaba del rescate de su hermano. Mucho tiempo le llevo a Nueva York que está a dos mil quinientas millas, solo diez minutos, después de la llegada de Hassell y Cramer al observatorio de Monte Evans.

El Papa tiene ya teléfono automático en el Vaticano

ROMA, 3.—S. S. el Papa ha ya hoy comunicación con las mil RÓMULAS de la ciudad en lo que a adelantos del teléfono se refiere, al inspeccionar la central de teléfono automático que ha sido instalada en el Vaticano.

El conde de St. Smitland (Groenlandia) 3.—El funcionamiento de los aparatos, fue: "Maravilloso mara villosa así increíble."

Ayer se inauguró el Congreso Obrero en Hamburgo

HAMBURGO, 3.—Hoy se inauguró en esta el Congreso Obrero Alemán con la asistencia de los Ministros de Trabajo y de Economía, Wiesel y Curtius, quienes pronunciaron discursos en el acto.

Los gobiernos de Francia y Noruega abandonan ya la búsqueda de Amundsen y Guibaud

OSLO, 3.—Oficialmente se anuncia que los gobiernos de Francia y de Noruega abandonarán ya toda búsqueda de Amundsen y Guibaud, persuadidos de su inutilidad ya que el hallazgo del polo sur del hemisferio que usaron como firma la suposición de que pertenecieron al race al sur.

Mañana se iniciarán las carreras aéreas transatlánticas entre Nueva York y Los Angeles

NEW YORK, 3.—Mañana se iniciarán las carreras aéreas transatlánticas de esta ciudad a Los Angeles, que tomarán parte 31 aviones, uno de ellos de Clarence Chamberlin. Los aviadores saldrán del aeródromo Roosevelt de Long Island.

EL PROBLEMA ELECTRICO

Declaraciones del contador municipal, don José María Zeledón Brenes

Se ha hecho campaña de nacionalización, que no es de patriotismo

Inquirimos ayer el parecer del Contador Municipal don José María Zeledón Brenes, acerca de las gestiones realizadas para resolver el problema eléctrico, contestándonos ese señor lo siguiente:

De las actividades que se desarrollan alrededor de esos asuntos estoy enterado por los informes que ha suministrado los puntos indicados como base de arreglo son exactos, se procede con juicio y buen fino. Y de decir las compañías aliadas a las demandas,

indudablemente se ha hecho una consulta muy apreciable. La campaña de nacionalismo que se ha hecho en relación con este problema, ha dado magníficos resultados; me ufano un tanto estas cosas porque me indican que aún existe en este pueblo un sentimiento de ideología cívica. Esto, en verdad, es muy hermoso; y más que esto, un honor de aquellas esperanzas. No sé a qué punto conceder el exonerar de estos movimientos reaccionarios tan simpáticos y significativos, porque, la realidad es que en ellos han

EL GENERAL CALLES DECEARÓ ANTE LAS CAMARAS LEGISLATIVAS DE MEXICO AL TERMINAR SU PERIODO PRESIDENCIAL SE RETIRARÁ DEFINITIVAMENTE DE LA VIDA POLITICA

Assoland y Lefevre no pudieron iniciar ayer su vuelo de París a Nueva York

Dos diputados del parlamento yugoslavo fueron arrestados en relación con el asesinato de Raditch

VIENA, 3.—Según informes recibidos hoy, dos diputados del parlamento yugo-slavo, Jovanovich y Popovich han sido arrestados, acusados de participación en el asesinato de Raditch y compañeros el 20 de junio.

Los aviadores franceses Assoland y Lefevre no pudieron elevarse en su intento de vuelo de París a Nueva York

PARIS, 3.—Después de haber estado numeroso público esperando toda la noche en el aeródromo de Le Bourget para ver salir a los aviadores Assoland y Lefevre en su intento de vuelo de esta ciudad a Nueva York, dicha salida al fin no tuvo lugar, debido a la inutilidad de hacer elevar el aeroplano a pesar de haberse vaciado gran cantidad de gasolina.

Ayer salieron de Dublin para Cherbuzo el Secretario Kellogg y su señora

DUBLIN, 3.—El Secretario Kellogg y su señora esposa salieron hoy para Cherbuzo en el crucero noramericano "Detroit". Al despedirse de la señora, el Presidente Cochrane, Mrs. Kellogg, con lágrimas en los ojos, dijo: "Siento mucho abandonar vuestro hogar, pero vuestra generosa hospitalidad."

En vista de las reiteradas negativas de sus dueños, se procederá a la expropiación de una venta de cascajo, para las obras de pavimentación

Para la pavimentación de las calles de San José se hicieron diligencias para conseguir cascajo de un fardo de Villa en terrenos de una familia Vargas.

Los asuntos que tratará esta noche la Municipalidad

En la sesión de esta noche de la Municipalidad capitalina se tratará, además de la correspondencia de los siguientes asuntos: Reorganización de las Juntas de Educación de San José, solicitud de los señores Guillermo Nishatz sobre exención de impuestos; nombramiento de controlador del tiempo de los empleados municipales; reclamos sobre período de multas, reclamo de don Ramón Trejos sobre devolución del diez por ciento por daños por incendio, por ciento por daños por incendio, e iniciativas de los señores rigido.

En este punto está esta con templada la que formulará el regidor Cardes, tendiente a que se interese a la Comisión Vial sobre su intervención en los problemas eléctricos.

RECOMENDO LA FORMACION DE PARTIDOS POLITICOS CON PARTICIPACION NACIONAL

México.—El señor Presidente Calles leyó ante la apertura solemne de las Cámaras Legislativas una importante declaración política, haciendo un llamamiento para la adopción de nuevos principios a fin de encorzar las actividades políticas nacionales. Declaró que se retiraría definitivamente y para siempre al concluir su período presidencial y recomendó la formación de partidos políticos con la participación proporcional de todos ellos en la representación nacional. Dijo que los gobiernos futuros no deben sustentarse sobre la base de caudillos, ni de personas únicas, ni indispensables. Anunció también que la completa disciplina del ejército garantizará las libertades democráticas para el desarrollo normal y pacífico de las futuras elecciones y de la marcha general del país. A la ceremonia en la Cámara de Diputados se presentó el señor Presidente con los jefes de Operaciones Militares que respaldan por completo su actitud, así como varios Gobernadores de Estados.



Con estos caudillos y el programa anunciado anteriormente, el señor General Calles pasa a ocupar uno de los más altos y honorosos puestos en la historia de México, pues el llamamiento que hace a todos los partidos antagónicos significa prácticamente la terminación de todas las dificultades internas de México.

En vista de las reiteradas negativas de sus dueños, se procederá a la expropiación de una venta de cascajo, para las obras de pavimentación

Para la pavimentación de las calles de San José se hicieron diligencias para conseguir cascajo de un fardo de Villa en terrenos de una familia Vargas. Se ofreció a esa familia comprar esa materia, por careladas; no quiso. Tampoco

NUESTRA SIRENA

Para que el público pueda darse cuenta exacta de la llegada a Costa Rica del valiente piloto mexicano, Coronel ROBERTO FIERRO, hemos dispuesto sonar nuestra sirena con un sonido largo, cuando el aviador entre a territorio nacional y por dos veces seguidas, cuando se divise a corta distancia de esta capital.

- DIA A DIA -

Bienvenido sea el aviador Fierro

Sobre este hospitalario y hermoso campo de nuestra Sabana, han de abatirse hoy, las alas latinas de un avión. El avión del valiente piloto mexicano Fierro. Es la primera vez que llega a Costa Rica, caballero de los vientos de la América, un hombre de nuestra propia sangre y de nuestra propia raza, un aviador autóctono, una águila digna, con las alas extendidas en actitud de abrazo fraternal y oprimiendo con las garras el cuerpo de la serpiente. La hazaña valerosa de este piloto mexicano, nos llena de orgullo. Nos parece que somos nosotros mismos los que venimos volando de nación en nación, sin causar otro sentimiento que el de la fraternidad y el del cariño. Y es que el aviador Fierro, con su vuelo latinoamericano, no explora nuestros campos, no otea nuestro porvenir, ni va tras ningún ideal de comercio, sino que estrecha en los aires este lazo sagrado de nuestros países, ya unido por mar y tierra, y sobre todo por la simpática unanimidad de todos nuestros corazones. Bienvenido sea el aviador Fierro. Descienda en buena hora en nuestro suelo, que es el suyo, para que, como dijo el poeta, los soldados del ideal presenten armas, y los sacerdotes de esta América nuestra canten gloria.

Ayer se inauguró en Ginebra la novena asamblea de la Liga de las Naciones

Hindenburg ha terminado sus vacaciones y saldrá próximamente para Silesia

BERLIN, 3.—El Presidente Hindenburg terminará mañana sus vacaciones, habiendo salido hoy para Munich en donde tomará parte en algunas ceremonias oficiales, partiendo luego para Silesia, con el fin de un centenario de verificar una visita anual a las regiones apartadas de Alemania.

Ayer se iniciaron los trabajos de la asamblea de la Liga de Naciones

GINEBRA, 3.—A la Asamblea de la Liga de Naciones asistieron como primeros ministros, 19 ministros de relaciones exteriores, así como también el presidente del senado de Danzig, quien expusiera las quejas contra Polonia en relación con las dificultades pendientes.

Hassell y Cramer explican las causas de su descenso en las regiones solitarias de Groenlandia

NEW YORK, 3.—Bert Hassell y Parker Cramer han informado por radio, desde Monte Evans, Groenlandia, a donde llegaron ayer, rescatados por una expedición de la Universidad de Michigan, que su descenso en el hielo se debió a la falta de oportuna información sobre las condiciones del tiempo, que dio ocasión para que fueran arrastrados por una tempestad fuera de su curso agostofórico la gasolina, por salvando dichosamente su aparato y resultando ileso al aterrizar.

Tratado comercial entre Alemania y la Unión Suraficana

PRETORIA, 3.—Un tratado de comercio ha sido firmado hoy entre Alemania y la Unión Suraficana.

El señor Presidente veta la ley del cierre dominical

Ayer se nos informó en la Casa Presidencial, que el Sr. Presidente de la República ha enviado al Congreso la fórmula de decreto referente al cierre dominical, con el veto de ley puesto dentro del término acostumbrado.

El señor Presidente veta la ley del cierre dominical

Este asunto del cierre dominical ha sido pendiente para las sesiones ordinarias de mayo próximo.

Se procede activa y rápidamente al arreglo del paseo "República Argentina"

En el arreglo de las calles que componen el paseo "República Argentina" se procede activa y rápidamente. Como se pasó ayer uno de los más trasladados por el ministro Vial de la República, el caso a fin de que esas calles queden debidamente arregladas antes de aquella fecha, o sea el quince de este mes.

EN UN ACCIDENTE AEREO, PERICIO ANTEAYER EN LA MANANA EL MINISTRO DE COMERCIO DE FRANCIA

MINUTOS DESPUES DE ELEVARSE UN AVION EN QUE IBA BOKANOWSKY CON CUATRO PASAJEROS, EL APARATO SE INCENDIO, PERECIENDO TODOS CARBONIZADOS



Maurice Bokanowsky

PARIS, 3.—Una horrosa tragedia aérea ocurrió ayer minutos después de las nueve de la mañana. El Ministro de Comercio y Aviación, Maurice Bokanowsky, uno de los más distinguidos abogados y oradores franceses, así como uno de los principales colaboradores del Premier l'incarar, en las labores gubernamentales, pereció al incendiarse cerca de Toul el avión en que iba a hacer un vuelo, momentos después de elevarse. Con el ministro iban en el avión otros cuatro personas.

LOS AVIADORES RISTIC Y ZIMMERMANN FRAGASARON EN SU INTENTO DE VUELO DE ALEMANIA A CHINA

En un accidente automovilístico resultó herida la esposa del Ministro peruano en París

PARIS, 3.—El automóvil del Ministro del Perú en esta capital, se volvió a un paso por Eichenau, Baviera, cuando regresaba de Carlsbad resultando gravemente herida la esposa del ministro, y el conductor levemente.

Apertura de la novena asamblea de la Liga de las Naciones

GINEBRA, 3.—La apertura de la novena asamblea de la Liga de las Naciones, que se llevó a efecto hoy, ha servido para establecer el primer contacto personal entre Briand y el Canciller Meißner.

Esto, según anunció oportunamente la prensa alemana, previó el traer a discusión los problemas franco-alemanes, pero prevaleció aquí la impresión de que no será posible llegar a ningún acuerdo.

Se anuncia que pronto será convocada a elecciones el pueblo yugoslavo

BELGRADO, 3.—Se anuncia que el Ministro Korotichew convocará próximamente a elecciones generales, con el fin de someter al nuevo parlamento un proyecto de reformas administrativas, divididas de la nación, en sus grandes distritos, de modo que los serbios, los croatas y los eslovenos puedan gozarse autónomamente. Estas reformas no han sido ni confirmadas ni desmentadas, en los círculos oficiales.

Des aviadores británicos intentaron hoy iniciar el vuelo de Australia a Inglaterra

SIDNEY, 3.—El teniente Keith Anderson y el mecánico Hitchcock intentaron iniciar mañana su vuelo de esta ciudad a Londres, en un avión Bristol.

El General Noble regresó ayer a Roma

ROMA, 3.—El General Noble regresó hoy a esta ciudad. Su estado de salud lo obliga a un completo reposo. Se cree que será necesario hacerle una operación en el brazo.

Los republicanos alemanes protestan ante la Liga de Naciones por la transformación de su país en una monarquía

BELGRADO, 3.—El jefe del Partido Republicano alemán, que se encuentra refugiado en esta ciudad ha anunciado que su partido enviará una protesta a la Liga de Naciones por la proclamación de la monarquía en Albania, que según dice se ha verificado violando los sentimientos populares.

Los pilotos Ristic y Zimmermann se vieron obligados a aterrizar en Moscú

MOSCÚ, 3.—Los aviadores Ristic y Zimmermann, que salieron ayer de Berlin en un intento de hacer el record mundial de vuelos de distancia, con el fin de llegar a China o a Japón, se vieron obligados a aterrizar en esta capital debido al mal tiempo, ayer. Esperan continuar hacia Pekín en cuanto las condiciones del tiempo lo permitan.

Los católicos mexicanos envían un memorial al Presidente Calles sobre asuntos de actualidad

MEXICO, 3.—Los dirigentes católicos mexicanos han enviado un memorial al Presidente Calles expresando su deseo de que "de ser posible la agenda de la patria", esperando que "sea las nuevas palabras haya la suficiente visión-poderes para resolver favorablemente el grave problema religioso."

HOY SE EFECTUARA EL PRIMER SORTEO DE CEDULAS HIPOTECARIAS DEL SIETE POR CIENTO

A las tres de la tarde de hoy, interés a partir del primero de octubre del corriente año. El fondo de este servicio correspondiente a esta ciudad alcanza a 7020 dólares que se distribuirá en la siguiente proporción: para pagar el primer cupón, sobre cuatro meses y medio, \$2900 mil dólares, para resarcir a la par, 271 cedulas de cien dólares cada una, o sea 271 dólares.



# MARCONI

En los borrascosos meses de Noviembre y Diciembre, no hay más salvación que suscribirse con una ACCION DE NUESTRA SERIE "MARCONI".

MARCONI será su ángel tutelar. Todos los desembolsos de dinero de esos meses, serán eliminados, mediante la prodigiosa influencia de MARCONI.

CADA ACCION hará disponer a Ud. de C 275.00 en mercaderías bien seleccionadas y de indiscutible necesidad para esos meses. OFRECEMOS a cada accionista el surtido más completo en artículos para caballeros, señoras y niños; juguetes, perfumería y toda clase de regalos para NOCHE BUENA.

AFIRMAMOS enfáticamente que NO HABRA TIENDA en San José que podrá ofrecer un surtido más completo, mejor seleccionado y con precios más equitativos que nosotros.

NUESTRO DEPARTAMENTO SASTRERIA, bajo la más hábil tijera de nuestro socio don Luis Aronne, les hará estrenar en Diciembre el más perfecto traje, confeccionado del mejor casimir inglés.

El más grande benefactor de la humanidad. Su prodigioso invento ha conservado la vida a miles de personas.

Sin MARCONI, el grupo de héroes denominado EXPE-DICION NOBILE, hubiera totalmente sucumbido, sin esperanza alguna de salvación.

No hay quien podrá ofrecer a Ud. mejor oportunidad!!

Un pequeño desembolso semanal de C. 6.00 y riase Ud. de las preocupaciones del tan temido mes de Diciembre. Además de los C. 275.00 en mercaderías a que tiene derecho una acción MARCONI, le dará a Ud. oportunidad de participar a C. 14.000.0 de premios en efectivo y en mercaderías.

Nada de recurrir a préstamos con intereses prohibitivos. Una Acción Marconi no permitirá que sea Ud. explotado.

PASE HOY MISMO A SUSCRIBIRSE EN LOS ALMACENES "NEW ENGLAND" DELCORE & ARONNE.

Durante la semana próxima pasará el señor Gobernador de la Provincia de Alajuela, Lic. don Aristides Agüero, en compañía del señor Comandante de la Plaza, don Jorge Zamora, y del Inspector Provincial de Escuelas, don Mario Agüero, efectuar una visita a los más importantes cantones de la Provincia, con el propósito de enterarse personalmente de las necesidades de carácter pe-

rentorio de aquellos vecindarios, y de estrechar los vínculos de unión y simpatía que deben existir siempre entre aquellos cantones y esta ciudad. Momentos después de haber revisado el señor Gobernador recibimos una visita en su casa de habitación, con el propósito de recoger las impresiones que trae de aquellas localidades. Don Aristides, siempre amable y dispuesto a suministrarnos todo dato que concierne directamente a los intereses de la provincia nos manifestó que en todos los cantones visitados fueron objeto de múltiples atenciones de parte de las autoridades locales, como de los más

## EL SR. GOBERNADOR DE ALAJUELA, NOS HABLA DE SU JIRA POR LOS CANTONES DE LA PROVINCIA

destacados elementos que integran aquellas sociedades.

Crece que esta visita contribuirá a solidificar los lazos de vinculación entre todos los cantones que forman la provincia de Alajuela. En la pintoresca ciudad de San Ramón, con motivo de la mayor permanencia en ese lugar, y con motivo de la recepción dada a los visitantes en el Salón Municipal, el día jueves 3 de agosto, a la cual concurrió la mayor parte de los elementos que se destacan en aquella culta población por su valer político y social, un señor de apellido Montes de Oca, ofreció la freita en muy hermosas y conceptuosas palabras, que fueron por todos muy aplaudidas. Con la visita de las primeras autoridades a esos cantones, se ha

iniciado una nueva era de acercamiento y simpatía, que redundará, a favor de todos esos cantones, de no dudarlo, en frecuente trato a la provincia, lo que en definitiva

**GAMEZ**

Frente a la Imprenta Alsina

Teléfono 895

ELEGANTE MODELO en color beige y aplicaciones doradas. Cosido c 20.00

Piel Oro y Plata: c 30.00

A provincias libre de porte



se traducirá en una identificación de fuerzas y sentimientos benéficos para esta gran porción del territorio costarricense.

Interrogado que fué don Aristides sobre los problemas que necesitan pronta resolución en aquellos cantones, nos dijo, que por haber observado de cerca las condiciones de las poblaciones visitadas, cree, que son de suma importancia y necesitan pronta solución, los referentes a la urbanización y a los servicios de calefacción y alumbrado eléctrico. Los contratos existentes, agregó, en cuanto a este último servicio especialmente, son en la mayoría de los cantones visitados, perjudiciales a los intereses comunales, y considera que la Compañía Nacional de Electricidad debería introducir algunas modificaciones, a petición de las Municipalidades, que son de justicia y equidad.

Nos despedimos de don Aristides, agradeciendo cordialmente sus manifestaciones, que intentamos reproducir fielmente.

Redactor Correspondal

## HEIDISAN

Remedio Infalible

contra la GONORREA

### Ofreimiento de trabajo

Una empresa ferroviaria sudamericana ha ofrecido una magnífica posición por contrato al Superintendente del Ferrocarril al Pacífico señor Paolo. El no ha estimado seriamente esa propuesta, porque no abandonaría ni a su familia ni a su país. Pero, en fin, eso hace honor al señor Paolo, pues que en el extranjero se le reconocen méritos profesionales.

## Nuestra caricatura del jueves último

Don E. Hidalgo se ha servido de enviar un telegrama elogioso de Siquirres, con motivo de la aparición de nuestra caricatura del último jueves. Si esa caricatura hubiera sido hecha por nuestra propia mano, claro está que no habríamos limitado a agradecer en silencio las calorosas frases laudatorias del señor Hidalgo, pero como esa caricatura es el producto del ingenio muy fecundo y feliz del inimitable Paco Hernández, nuestro excelente y buen amigo, queremos consignar la felicitación entusiasta del señor Hidalgo, que nosotros, por nuestra parte, al igual que todas las personas que admiraron esa caricatura, nos sentimos irresistiblemente obligados a tributar también al celebrador aristista, no sin que agradeceremos al señor Hidalgo la oportuni-

### PESIMOS NEGOCIOS

Los han hecho este año los importadores de frutas frescas, de California:

Uvas blancas, se venden a C. 1.50 libra; salen al importador a C. 1.30; manzanas, salen al importador a 56 céntimos, las vende a 75; a los precios de principal, hay que rebajar un treinta por ciento por pérdida por fruta dañada. Después del negocio resulta písmo. Cargueros enteros han sido perdidos.

## FORMIDABLE BARATILLO en

# La Competencia de Madrigal

Haga sus compras de setiembre aprovechando nuestros precios rebajados. 132 GANGAS!!

Mande por una lista de precios a la tienda; haga su presupuesto de compras; consulte precios en otras tiendas y verá la enorme diferencia

Frente a La Favorita

DESPACHAMOS ORDENES POR CORREO A PROVINCIAS

TELEFONO 998

## La Sección Bancaria de Rivera y Cia. se estableció en Turrialba con el aplauso y la cooperación del comercio y los agricultores de aquella ciudad

Septiembre, 2 de 1950.

Sres. Directores de LA TRIBUNA.

San José. En un artículo publicado en su estimado diario del sábado 10, del que cursa algún individuo ajeno a todos los intereses de esta ciudad y en la sección "Campo cedido" y con el pretexto de defender el desarrollo de esta rica región comenta el establecimiento de La Agencia Bancaria de la casa Rivera y Co. y aparenta desconocer las responsabilidades de esta conocida casa y su constitución como entidad comercial, desde luego que se refiere a uno de los socios D. Ramón Jacinto Rivera.

Para desautorizar de una vez por

todos el trabajo de zapa que al, gun descontento quiere con timidez supeditar contra la labor de progreso que la Sección Bancaria de la casa Rivera ha iniciado en esta ciudad los señores miembros del comercio y agricultores de Turrialba, declaramos:

1o. — Que la Sección Bancaria de los señores Rivera y Co. inició sus operaciones con la cooperación del comercio de esta ciudad brindándonos un servicio eficiente y satisfactorio en sus operaciones y no se le olvidan los buenos recuerdos que nos dejaron cuando en esta forma de empresa agrícola, se dio origen a la Sección Bancaria de la casa Rivera y Co. — que por lo que toca a la responsabilidad de la casa Rivera y

Co. estamos sin cuidado pues su eficiencia es conocida no solamente por el comercio y los vecinos de Turrialba sino por el comercio de dentro y de fuera del país con quienes mantenemos relaciones de todo género desde hace cuarenta años.

Turrialba, 3 de septiembre, 1950

P.P. Rojas Cortes y Co., Gregorio Rojas Q., M. Obregón Loria, José Pérez R., Anibal Peña, Tito Lavado Solera, Luciano Ariza U., Alfonso González, Emilio Rodríguez, Felipe Royo, P.P. Salazar Hnos., Joaquín Salazar, E. Salazar, Luis Valerín Q., Antonio Nassay, Santiago Caballero, P. P. Allen Her-

manos, John Allen, P.P. Junta Cardada Turriaba, John Allen, Quisada y Quisada, Rafael Quisada, R. Ruiz, Fermín, Otilio Q. A. Cruz, P. P. Giralt y Co., J. Giralt, Jaime Martín, V. M. Dengo Hernández García, F. Sang, Juan Aráuz L., J. J. García S. Morales, Jesus Sáenz, José Gómez, Ricardo Quisada, Miguel Monge.

## Una Srta. resultó herida en un accidente automovilístico

A consecuencia de una herida recibida en la cabeza, fue atendida en el Hospital de San Juan de Dios, en primera diligencia, la apreciable señorita de la sociedad Capitalina Naomi Sasso, quien pasó la noche en ese centro de beneficencia al cuidado y observación

del doctor Montero; la herida le fue suturada a la señorita Sasso, lo que se debió a la circunstancia de haber perdido el chofor la dirección.

Lamentamos sinceramente el accidente, y hacemos votos por el pronto restablecimiento de la señorita Sasso.

# DORADO 804

LLAME A ESE TELEFONO CUANDO DESEE

## Café, Cacao o Bombones PRIM AVERA

Estos productos se han impuesto en toda la República por su gran PUREZA Y ALTA CALIDAD

En Limón los vende "La Iberia"

**Dr. ALEXIS AGUERO**

Médico Cirujano

Oculista de la Facultad de París.

Tratamientos modernos para toda clase de enfermedad de los ojos.

Consultas de 9 a 12 de 2 a 4

Teléfono 212

75 vs. al Norte del Correo.

A LA SALIDA DEL THEATRO un Orange CRUSH es la bebida más indicada, tómelo sin recelo, es puro jugo de naranja, delicioso y refrescante.

## UVAS Y MANZANAS FRESCAS

Acaba de recibir el ALMACEN VANNI

Ofrecemos frutas frescas que estaremos recibiendo durante toda la temporada.

Teléfono 788 - LUIS VANNI - San José

# APUNTES PARA LA HISTORIA

## PREFACIO

"El proceho es en sí mismo, general, a todos aquellos que no se dejan vencer impunemente. Ellos sustentan entre nosotros un ideal de justicia extra-legal que todos nos aprovechamos, y que se desvaneciera rápidamente si un día. Deploramos su ausencia que ellos no sean más numerosos. Si hubiera menos hombres de esta temeraria, capaces de castigar pero demadados dispuestos al pecado, habría menos malvados tan propensos a hacer daño, porque las tres cuartas partes del mal que se comete tienen su origen en la incertidumbre de la impunidad. Para que se mantengan difundidos un temperamento y su respeto que permitan a los fuertes vivir y respirar más o menos libremente en medio de una sociedad donde pululan los pícaros y los felones, es un deber perentorio de todos aquellos que se sientan en aptitud de resistir con un gesto de violencia a la injusticia legalmente tolerada, el no dejar nunca hablarlos. Así levantan ellos el nivel de la justicia inmanente. Creyendo que sólo la ley es su propia defensa, defendiendo en suma el más precioso de los patrimonios humanos".

Maurice MAETERLINK  
("Cloges de Périp")

Señoras Directoras de  
"LA TRIBUNA"

"Y vuelvo a mis careros; a los capos de la United Fruit Company, que es como habrá que decirlo, hablando en plata y sin que se me pegue la lengua al paladar."

"Que quiere Ud., si el señor de Presidente Jiménez me pone en la necesidad de aporrazo una vez más, como muy merecido se lo tiene!"

Sé que él, es víctima de "pasiones malvadas y procedencias"; y de "extender su modo de sentir", el resultado será que se llegue a SOLUCIONES IMPUESTAS, no por la reflexión deliberada de todos, SINO POR LA PRESION DE LOS EVERGUIMENOS."

Así son todas las frases de Clichet del incorregible sofista, que está a los caros que trata de desvanecer, apenas también a la cuestión que se debate, frases de retorcido, maneadas, traídas por los cabellos y cargadas de soberbia y de injusticia. El cuenta de antemano con la poca sinceridad de los que la leen; y también cuenta con desconectar al adversario y extravíarlo, para ganar una mala lid el prestigio de su causa."

Yo paso sobre su hueca fraseología, tan engañosa casi siempre tan fanfarrona a veces, por sus CARGOS y mis CALCULOS por manuecan en pie, a despecho de tantas filitas y monseguas."

Dice además que sobre él no se ejercerá esa presión, porque HA DICHO SIEMPRE LO QUE PIENSA, y esa será la norma de su vida."

Efectivamente, pero nadie lo ha hecho el cargo al gran señor de que no diga lo que piensa. Cualquiera se pone a discutir en lo que piensa quien nos tiene tan

acostumbrados AL PENSAMIENTO CONTRADICTORIO, para lo siempre a la actualidad de sus conceptos. En lo que le que hay que meditar, y muy en serio, es en esas revisiones de criterios hayan coincidido con la percepción de la realidad. Pero de manos de Mister Dolge, por el valor de un dictamen de abogado en que se condenaba a la impunidad bilimitada de la nacionalización del subsuelo, patrocinada por su hermano en el Congreso del año anterior, sancionada CON SU PROPIA FIRMA presidencial—bien de manos de don Carlos Gutiérrez Urtecho, a título de juez de su parte en una finca vendida un día después a la United Fruit Company.

Esos cambios de opinión SON HECHOS no "procedencias"; y hechos son las PERCEPCIONES de esos cheques, que me he abstenido de calificar, tal vez por haber prometido, de las pocas ciudades. La tarea de VINDICACION de los DICHOS, y cuando menos, no podrá reducirse, como en otras ocasiones, a los artificios de la retórica que el practico, y los DICHOS, y CUEVOS, y CITAS y ESCARCEOS, de que él abunda; nada importa a su reputación como abogado, cuando los cargos de lealtad administrativa, de insinceridad en su campaña de tribuna parlamentaria, de obstrucción en la detención del impuesto vergonzoso de dos centavos oro por racimo, de veracidad interesada de juicio, de abdicación de funciones, de entre otros cargos, son los de más bulto que se le hacen.

Y si única vindicación no la va a lograr, por la ocasión, con alardes patéticos más o menos cursis y todos fuera de su tiempo, como un presupuesto y condición de acusado.

Los cuentos de las atenciones de Mister Marsh, (en cuya nómina figura la compra de "La Celina"), se parecen a las RAZONES DE DEFECCION apuntadas por el señor Gutiérrez Urtecho. Los cargos significados de este señor, y los homajes al SEUDONIMO DON GÓMEZ, el agente más íntimo de la United, vienen a complementar a más y mejor la condición del señor Jiménez, que ha revelado mi anterior artículo, que dice que Dios, ciega a quien quiere perder... Tan torpe se hizo el señor Jiménez, que ha ido a defender mientras se le dedicación, para penetrarse de la certidumbre—si yo no la hubiese—que pertenece a la United, y a los INDEQUISITAS, con citación a la orden del día...

He aquí otras LIGERAS palabras del señor Jiménez que quisiera gloriarse, para solas del cartulario:

"No diré yo que aquí sean pícaros los que presumen tener acaparado el sentimiento del patriotismo; pero sí diré que la intranquilidad de ellos provoca en mí, a la vez que a quienes están afectados de todo ser, una especie de patriotismo, nombrado por los defensores de una Compañía forestal, la Guayana".

Palso es que nadie haya defendido a la Guayana, sino y apenas la justa medida en que ella, NADA PIDE y no sea la aportación tributaria de Costa Rica y la creación del pillaje de esta Compañía FORESTERA y filibustera, la United!

Juro ante mis manos que el día en que la Guayana nos pide el menor sacrificio o la menor dedicación de poderes, iré contra ella, con el mismo ardor con que combato a los vampiros de Boston."

Y en lo que mira a ese vocablo PATRIOTISMO, que produce un efecto de tanto carácter sobre mí, como el señor Jiménez, permítame que también lo llame a cuentas, y que también lo llamo PATRIOTISMO, ese sentimiento, sino a los ojos de quienes no lo experimentan. Le

fuente de donde brota es inagotable; y no será menos porque los ruines del espíritu no bebán en él. Y es que la sed de esa agua la traigo por arraigo ancestral."

En la lista—con laurel a la cabeza—de los muertos y heridos por la Patria, cuentan algunos de mis antepasados, de los Guardia y los Quiros, cuya muerte confido y cariag a memoria venoso. En pos de ese su sino conmovedor, ayer no más reclute en mí oficina de abogado una falange de gallardos voluntarios y me puse en camino del río, Coto, aunque viejo e inválido, dispuesto de verdad a vengar una afrenta nacional, y cuando mis amigos los Tincos se pusieron en ley por montería, yo les salí al paso, y después de probar los rigores de la cárcel y el presidio, sino que nadie me llamara, me eché a la calle el 31 de Junio, y habiendo de afrontar, sólo y a pie firme, las descargas que a boca de jarro me hizo un piquete de policía montada.

Y si acudo a estas reminiscencias, no es por un pequeño afán de vanagloria, sino para demostrar que mi patriotismo es serio—Y NO DE CARGO—como el puesto en ciertas campañas DE QUE HOY SE ARREPENTEN el Licenciado Jiménez; y sobre todo para establecer el siguiente contraste: las tierras que yo iba a defender mientras don Ricardo CHILLABA desde su casa contra el Gobierno y contra el Ministro Alvarado Quiros, son, señor Jiménez en lo relativo a la

LAS MISMAS tierras, rogadas por generosa sangre castrocarriente, de que hace poco el señor Jiménez pretendió hacer un don gratuito y humillante a la República de Panamá, a sabiendas de que a la poster, EL REGALO LO APROVECHARIA la United Fruit Company, cuya gara se cierra ya sobre nuestras reservas bancarias del Pacífico; y a la vez, está de más tiempo asidit que el mismo trece de Junio, mientras hasta las muestras encabelladas el molin popular, don Ricardo Jiménez, requerido por ciudadanos de Cartago para que los aculluillara, se ocultó en un caserío, escudado por estas palabras: "¿Qué es lo que Ud. quiere, que Delico me estire?"

Ya se el señor Jiménez que más antecedentes de patriotismo—sin que yo estuviera tan obligado como él a mantenerlos muy en alto—han adquirido el derecho de mirar a los suyos por encima de los otros. La única vez de su vida que yo participé el señor Jiménez en una jornada patriótica, el famoso siete de Noviembre, pudo entonces codearse con los míos, viendo a su vera las preullas lucentes de mi padre, y a su vera también el cuerpo inanimado de mi tio, don Teodoro Quiros—Pero mientras se alió a los servidores de la United, son otros los hombres con quienes él podrá igualarse...

Por un escrúpulo de caridad cristiana voy a pasar por alto LAS VINDICACIONES del señor Jiménez en lo relativo a la

venta de "La Celina", a la cual PIENSA permanecer extraño, por cuanto él la vendió a don Carlos Gutiérrez EL DÍA ANTERIOR al de la venta de Gutiérrez a la United... Sería quizá muy duro comentar esa antelación de sus tucuetos locas en que se parapeta el hombre que venía SEIS MESSES ANTES de esas venas atribuladas al P. y a la Cámara de furiosos alegatos en favor de lo contrario infame para Costa Rica, en el cual se sumaba a la vez entrega de Limón, la nueva entrega de Sarapiquí y San Carlos a los despidados amos de Boston."

Para terminar debo decir al señor ex-Presidente Jiménez, que tanto abusa del dictorio cuando se siente, con razón, y tanto de las citas en toda oportunidad—debo decirle dos cosas apenas y por hoy:

Primero, que no puede motejar las palabras duras, que asegura que no se puede arrojar una piedra en Wall Street sin que caiga sobre la cabeza de un LA DRON, y ofreciéndome mostrar SU CARCOMA, en 24 horas, a cualquiera que defendiera intereses de la United; y

Segundo, que si su corona es de espinas, SIV ROSAS INMORITALES COMO LA DE WASHINGTON, es sin duda porque cada un recelo lo que siembra; y así como es verdad que no hay rosa sin espino, no es menos cierto que hay muchos espinos en donde no florecen ni los car-

Señ de Ud. Atto. y S. S.

VICTOR GUARDIA QUIROS

Las Cámaras  
**ZEISS IKON**  
con objetivos  
**SEISS TESSAR 1,45**  
de abertura, son reconocidas mundialmente como la mejor Óptica Fotográfica.

Zeiss Ikon

Los precios son sumamente bajos.

**GEMELOS Y BINOCULOS**  
para contemplar al Aviador Fierro desde su casa.

Surtido completo - Variedad de precios

Consultorio  
Óptico  
**RIVERA**  
Frente Hotel Francés

**José Sauter y Juan Arias**  
Están a las órdenes de sus clientes, desde ayer lunes en adelante,

en la  
**Imprenta y Librería Asina**  
Teléfono 36 : San José

**EL MAYOR SINCLAIR PARTIO AYER PARA NUEVA YORK**  
Se dijo anoche que una Cia. inglesa le había ofrecido comprar sus propiedades

**El comercio cerrará hoy sus puertas**  
Como Comisario de la Cámara de Comercio, se solicita encarecidamente a todo el Comercio de la capital cerrar sus establecimientos de 10 de la mañana a 2 de la tarde, para q' sus empleados puedan asistir a la Sección a recibir el avilador mexicano Teniente Coronel Roberto Fierro.

Ayer partió para Limón, donde iba embarcar hoy rumbo a Inglaterra el Mayor Sinclair, quien tiene pendiente con el Gobierno un problema de sus tierras en Guanacaste. El Mayor Sinclair antes de partir del país, manifestó que una Compañía inglesa le había ofrecido comprar sus propiedades en el

Guanacaste, el subseuo de las mismas y que estaba considerando una propuesta. Al respecto, comentó que él se declaró, se dijo que el viaje del Mayor Sinclair se relacionaba con estos asuntos. Pero esto lo es lo que es que él no puntualizó sus cosas.

Por la Cámara de Comercio,  
Alfredo Sasso  
Presidente

**LAS GUIAS BLANCAS**  
LA EMPRESA y se establecerá un servicio que garantice a todo el público el transporte oportuno de sus efectos".

Todas estas cosas quizás son providenciales. Vienen a evidenciarse—cada vez más, si ello es posible—la caducidad del contrato bajo cuyo amparo amparado indebidamente esa Compañía nuestra empresa ferroviaria. Y van demostrando al pueblo que la única manera segura de garantizar su existencia soberana y económica es recuperando el Ferrocarril Nacional. Ahora que la Compañía se está interesando en el negocio del café y cuando su política tiende a acaparar más y más ramos del comercio, el peligro inminente que corren los países pequeños es el de quedar a merced de los tentáculos si no toman en tiempo oportuno las medidas precautorias necesarias. El señalamiento del tributo bananero a tiempo fijo sería la pérdida segura de la inmensa zona fronteriza con Panamá en el litoral del Pacífico—que sería explotada por el ferrocarril de la United en Chiriquí Viejo—y el afianzamiento de la esclavitud comercial de todo el país. ¿Quién podría contener ese gran monopolio comercial después de renunciar sus derechos a favor del tributo extranjero? Nadie. El comercio debe ser—por su propia defensa—el mayor enemigo del señalamiento a tiempo fijo del tributo bananero. El Ferrocarril en poder del Gobierno es su mayor garantía. El tributo es el arma poderosa para ser objeto. Sólo así pueden terminar esas tarifas de favor y ese tendido público de las "guias blancas".

Fletes individuales y "guias blancas" serán los puntos negros que servirán de blanco a los ciertos disparos del patriotismo de la Cámara. Ellos darán al traste con la hegemonía tenebrosa del trust y servirán—como el impuesto del té para los Estados Unidos—como la causa ocasional para la liberación de Costa Rica.

El ex-Inspector General de Ferrocarriles,  
Alfredo Sáenz

**UNA CORTA VISITA A LA "MERI"**  
Cuando llegamos al Camerino de Russell Meriwether Huntington en el Teatro Nacional, en palabras de guerra erística, camarero de "La Meri" (un mal consorcio de sus administradores profanos llamados de este modo) nos encontramos, no con una mujer que baila sino con una estatuilla abandonada y vestida de fropos, trappos en todas partes, que, repentinamente había adoplado una pose natural, pero digna de Fidias. La cabeza clásica de los estatuos, el prognatismo inteligente de que nos hablan los beneméritos escultores de los ángeles, y luego la euritmia vestal de sus formas, nos revelaban de improviso que estábamos frente a una artista en todo la extensión de la palabra. Es más, todavía más, finge no hablar español por más que debe haberlo como los ángeles, ve que el idioma de los ángeles es ese. Para nosotros una bailarina que no habla español o que no habla ningún idioma es el ideal de las bailarinas. Pero he aquí, que esa vez, lo hemos lamentado mucho. Y lo hemos lamentado hasta el punto de haber hecho recuerdo de toda nuestra ilustración shalesperiana para haber escrito en inglés, sin haberlo logrado. Pero vale más de esta manera pudimos decir tantas cosas a la artista, que de habernosos entendido, acaso los habríamos dejado en el interior. La verdad es que presentímonos inmediatamente que si algo digno de verse nos ha acompañado en esta maravillosa mil veces maravillosa mujer, que tiene en la claridad de sus ojos todo el arte del cielo, y en el filigrana de su cuerpo, todo el de la tierra. Es un conjunto de armonías. Su noche veremos a la artista en brazos, sus manos, sus pies, son partes de una sola entidad con sereno e imparcial juicio, que se convierte, cuando baila, en música. Pero no solamente es bailarina. Es poeta, exquisita poeta que sabe cantar en el idioma que ella, las musas, de las musas, cuando están en compañía de esta Meri, no son sus ojos todo el arte del cielo, y en el filigrana de su cuerpo, todo el de la tierra. Es un conjunto de armonías. Su noche veremos a la artista en brazos, sus manos, sus pies, son partes de una sola entidad con sereno e imparcial juicio.

**LIGA CIVICA**  
Se recuerda a los asociados de la Liga que hoy a las 8 p. m. habrá reunión de la Liga en el consultorio del Dr. Moreno Cañas.  
José Joaquín Quiros S. Srio.  
San José, 4 de Septiembre de 1928.

El Sábado a las 8.30 de la noche, en la residencia de don Charles White, el señor Canónigo, Dr., don Carlos Jorge impartió la bendición nupcial al caballero don Alejandro Suárez y la señorita Gladys White. El señor Suárez es un estimable miembro de la colonia salvadoreña residente en esta capital. La Srta. White

Los nuevos esposos se divorciarán próximamente para El Salvador. LA TRIBUNA se complace en desearles toda clase de venturas en su nuevo estado.

**N. G. I.**  
NAVIGAZIONE GENERALE ITALIANA  
(La Veloce Line)  
Los Nuevos y Lujosos M. S. de 16,000 toneladas "ORAZIO" y "VIRGILIO"  
Llamados los Países Inantes de los Océanos

"ORAZIO"  
Saldrá de CRISTOBAL para CALLAO, MOLLENDU, IQUIQUE, ANTOFAGASTA, y VALPARAISO el día 22 de Septiembre.

"VIRGILIO"  
Saldrá de CRISTOBAL para CURACAO, LA GUAYRA, BARCELONA, MARSELLA, y GENOVA el día 20 de Septiembre.

SERVICIO DE GRAN LUJO. APARTAMENTOS ESPECIALES, CAMARINOS CON BAÑO, COCINA INMEJORABLE, VINO GRATIS, ORQUESTA etc. etc.

En Primera Clase hay 42 Camarotes a un solo puesto.

Los Señores Pasajeros que desean aprovechar de esta magnífica oportunidad para hacer un viaje RAPIDO y ENTREMADAMENTE COMODO para SUR AMERICA, y para EUROPA, podrán salir de Limón para conectarse en Cristobal, con el ORAZIO el 21, y con el VIRGILIO el 22 de Septiembre.

Para mayores informes dirigirse a:  
Scaglietti Hermann - San José.

**LA TENDITA**  
(La Tienda de confianza para Señoras)

ACABA DE RECIBIR:

GEORGETTE FINISIMOS en los tonos de moda.

PARA SOBRETODOS, un género especial

SOMBREROS DE FIELTRO, modelos nuevos, y UNA VERDADERA NOVEDAD EN SWEATERS DE LANA Y DE SEDA

Siempre recibe las últimas novedades que venden a precios de verdadera ocasión

Teléfono 1395

# SE HAN FIJADO YA LOS PREPARATIVOS OFICIALES PARA RECIBIR Y ATENDER AL AVIADOR ROBERTO FIERRO

Ayer, en la mañana, quedó ultimado el programa oficial de festejos al aviador Fierro. A esa hora el Secretario de Seguridad Pública lo dio a conocer al Encargado de Negocios de México, Sr. Navarro. Se correrán trenes especiales de provincias, uno de Cartago y otro de Ajoajuela. Los Comandantes de Policía de esas ciudades fueron encargados de organizar esas romerías. En esos trenes vendrán las bandas de música militar de aquellas ciudades, y cuarenta vendimieras de cada una de ellas, para reforzar la policía de San José.

A las 10 se reunirán en la Salina el jefe del Estado con los miembros de su Gabinete, puros altos funcionarios públicos y el cuerpo diplomático. Ochoenta policías, treinta a caballo, velarán por el orden, evitando que el campo de aviación sea invadido por el público, para facilitar el aterrizaje del aviador.

El desfile se hará por la Avenida Central hasta lo esquina de «El Águila» de Oro, tomando de allí el Norte hasta el Parque de Morazan, siguiendo al Este por la Avenida de los Danos, rematando en la Casa Amarilla.

Allí será recibido oficialmente el aviador, y en su honor se brindará una copa de champán obsequiada por el jefe del Estado.

A la cabeza del desfile vendrá la banda de música militar de San José.

El Coronel Fierro ocupará un auto descubierta, decorado con las banderas de Costa Rica y México; le acompañarán el Secretario de Seguridad Pública y el Encargado de Negocios de México.

En la noche habrá en el Nacional una función de gala; debutará la danzarina Meri; el aviador ocupará el Palacio Presidencial, y a su llegada al Teatro la banda ejecutará los himnos de México y Costa Rica.

El Presidente de la República asistirá a ese acto.

El miércoles, la Escuela «República de México» tributará un homenaje a Fierro; el programa de esa velada es selecto y variado.

En la noche, el Secretario de Seguridad Pública lo obsequiará con un banquete—de carácter militar—en el Club Unión.

A ese ágape asistirá nuestra alta oficialidad. Elemento que asistirá únicamente desacompañados funcionarios del Gobierno.

Después del banquete se dará un baile; para este homenaje se ha asociado el elemento más distinguido de ese club. Organiza ese baile el Licenciado don Chale Lara.

El jueves, la Legación de México, correspondiendo a los agasajos y atenciones de que es digno el aviador Fierro, corresponderá con un banquete, dado también en el Club Unión. Será dedicada esa fiesta al Sr. Presidente de la República, a los miembros de su Gabinete y al ejército.

El viernes saldrá el aviador para Panamá.

# EL SUCESO DE AYER UN CARRO FUNERARIO SE DESTROZO AL SER LANZADO CONTRA LAS PUERTAS DEL TALLER DE DON ROBERTO RAMON



Ayer ocurrió en esta capital, un suceso que causó bastante alarma en el vecindario en que se desarrolló.

Un carro fúnebre, propiedad de don Salas Campos, se estrelló contra la puerta del taller de ebanistería de don Roberto Ramón, situado 50 varas al Sur de la esquina llamada de Chelles.

Según parece, dicho carro había sido sacado sin autorización del señor Campos, por un individuo llamado Manuel Muñoz Marín, desde anteaer.

Ayer, al ir a guardarlo en su garage, el citado Muñoz, equivocadamente puso marcha atrás, lanzando el carro contra la puerta del taller del Sr. Ramón, la que destruyó, sufriendo al mismo tiempo graves deterioros, que pueden apreciarse bien en la fotografía que arriba publicamos.

El vecindario se alarmó con el insólito suceso, y la policía tomó cartas en el asunto. Los daños sufridos por el carro son de consideración.

EXPRESION DE GRATITUD

Carneiro Arrieta López y Señora, Eusebio Arrieta L. y Señora, Moisés, Clemente, María de Jesús, Sofía e Isabel Arrieta López, padres y tíos, respectivamente, de

## ERASMO ARRIETA MORENO

dán por esta medio las más expresivas gracias a todas sus amistades, por las muchas demostraciones de simpatía de que han sido objeto, con motivo de su gravedad y muerte acaecida el 24 de Agosto en la Ciudad de Santa Cruz de Guanacaste.

Santa Cruz, Setiembre de 1928.

## AGUILAS Y CONDORES

Bienvenida a Roberto Fierro, intrépido aviador mejicano.

El cielo azul que a grandes alatores manchaba de festivos colores el águila sajona, hoy borda flores y extiende alborozado sus dos brazos; porque, rompiendo el viento a picotazos y silenciando al mar con sus clamores, se oye el vuelo marcial de los condores que al rayo mismo divilgió en pedazos.

Y llegas tú, Condor indo-latino, nuncio de la paivada soberana; y al abair el vuelo peregrino sobre esta laxitud precolumbiana, cres la afirmación de un nuevo sino para la desventura Americana.

JOSE MARIA ZELEDON

Costa Rica, 4 de Setiembre de 1928.

AQUILETA V. DE SABORIO ALLEN ANDERSON Y SRA.

participan a sus amistades el próximo matrimonio de su nieto e hijo

## Dido y James

Setiembre de 1928.

### BAILE EN EL TEATRO NACIONAL

¿SABE USTED BAILAR TANGO ARGENTINO? Están próximas las fiestas y los festejos a los distinguidos marinos argentinos

El Profesor de Bailes VITO MORRES

Enseñará a usted el Tango Argentino por C. 40.00 en 8 clases. No podría usted el aprender el Tango Argentino a precios módicos. Única oportunidad. Empiece hoy mismo. Soliciten al Prof. 25 vs. al Sur del Teatro America.

### Leche Acidófila Ideal

Preparada con los bacilos Squisbérica en nata y en fermento láctico. Para todas las edades. Para estomacos del estomago, intestinos y cutáneos. De venta en la Nueva Botica del Carmen.

# Seguiremos nuestra Gran Realización durante esta semana. Todos los artículos de nuestro Almacén, los puede comprar a PRECIOS DE VERDADERA OCASION

Para comprar bueno y barato

## LA FAMA C. Herrero y Co.

### El fallecimiento de doña Cristina Sáenz v. de Fonseca

Anteaer falleció en esta capital, la señora doña Cristina Sáenz v. de Fonseca, respetable dama que gozaba de generales simpatías por sus merecimientos y virtudes. Sus funerales se efectuaron a las diez y media de la mañana del domingo en la iglesia de la Dolores, de donde salió el entierro a continuación para el Cementerio General, con nutrido acompañamiento.

La señora de Fonseca fue verdadero tipo de la meirona venerable cuya vida es un apostolado de bondad.

Su fallecimiento ha sido hondamente sentido por los que tuvieron la dicha de tratarla.

LA TRIBUNA presenta su más sentida condolencia a sus hijos, don Carlos Fonseca y doña Adelia de Fonseca, don Jorge Fonseca y doña María de Fonseca, don Jacinto Zúñiga y doña María de Zúñiga, don José Fonseca y a los demás miembros de la familia doliente.

### Fallecimiento del doctor don Julio Borbón

Fue el doctor don Julio Borbón perfecto caballero y competente médico; sus cualidades de hombre de bien y de apostolado de la ciencia le hicieron gozar de generales simpatías en todos los lugares en donde ejerció su profesión. Últimamente, desempeñaba la Medicina del Pueblo en Ganitas, Guanacaste, en donde le sorprendió la muerte.

LA TRIBUNA lamenta sinceramente su fallecimiento, haciendo presente el testimonio de su conculencia a su viuda, doña Lolita Muñoz de Borbón; a sus hermanos don Juan, don Tomás Borbón, su señora y familia; doña Esteliana V. de Borbón e hijos, señorita Luisa Borbón, sus sobrinos don José Ma. Sánchez y señora, don Enrique Ortiz y señora, don Julio C. Solera y señora y demás familiares.

## CEMENTO ALSÉN

— RECIBIERON: —

A. Borbón & Cía.  
M. Macaya & Cía.

ADELA v. de JIMENEZ e HIJOS

### FIERRO

SALUTACION

Tiene de Lindbergh el ala prepotente; de Costes y de Lebrich el amor a la gloria, el deseo de triunfar; pero bajo el cielo que ellos conquistaron, antes que el BAJA CALIFORNIA ningún Condor se atrevió a volar.

El mira en cada monte un amigo que lo llama, en cada pueblo Hispano un hogar fraternal; y tiene en su alma mexicana, de indómita pulanza, un mensaje a la Raza, de BUENA VOLUNTAD.

Trae de los Aztecas el viejo CALENDARIO; de Hidalgo y de Morelos la voz de rebelión; unos versos de Peza, unos cantos de Nervo, y de la Beata Inés, a Cristo una oración.

Al llegar a Costa Rica, que es Tribuna en América de paz y libertad; al llegar a nuestra tierra, que antaño fue la suya, pues de turbidez el Imperio en una luz fundió que despliegue a los vientos matinales de una antigua amistad, de su Berbería los colores, que México le dio.

Sirenas y campanas, clarines y tambores, teléfonos y cables anuncian incessantes a FIERRO EL AVIADOR, y el canto de su héroe que pasa triunfadora, las damas y las niñas, los niños y los hombres en alegre tropel, saluden reverentes a un HERALDO que llega del Popocatepetl.

MANUEL SÁENZ CORDERO

San José, Costa Rica, Set. 4 de 1928.

### En el Cuerpo de Policía de Puntarenas hay individuos de malos antecedentes que prestan servicio como guardianes del orden público

Puntarenas 3.— A Director de LA TRIBUNA.

Ruego a Ud. insertar en el importante Diario la siguiente protesta:

Con motivo de los últimos escándalos robos perpetrados en esta ciudad y del misterio en que han quedado, sometidos con desagrado, al hecho de mantener de alta en el cuerpo de policía, a individuos que en otras ocasiones, se han puesto a disposición, sin otro propósito que condenados a prisión por delito de robo con fuerza y escamoteo. Además de que dentro de la comandancia desempeñan puestos de importancia, sus respectivos que en otras a-

instrucciones, han tenido que abandonar sus puestos de trabajo, descubriendo cierta irregularidad en perjuicio de la Hacienda Pública, le que sabe bien el actual Secretario de Seguridad. Por moralidad y el prestigio de la policía de aquí, es de desear que el Gobierno ponga término a esta situación, que tanto interesa y preocupa a este vecindario.— FRANCISCO BLANCO.

CUANDO usted toma un Orange CRUSH, ve con toda claridad el contenido en su BOTELLA CORRU GADA, en la cual se envasa únicamente esta deliciosa bebida.

### How ha sido declarado día de asueto

Reunidos ayer, a las 7 de la mañana, los Secretarios de Estado, en la Casa Presidencial, y a indicación del de Seguridad Pública, Sr. Quiros Carranza, se acordó: declarar el día de hoy de asueto para los empleados públicos, en honor de la visita del aviador Fierro, y para que puedan asistir, si es que lo quieren; a la manifestación de bienvenida que se organiza para recibir a ese "as" de la aviación mexicana.

### Fallecimiento de don Antonio Carmona Vargas

Antier domingo se le dió cristiana sepultura al cuerpo de quien fué don Antonio Carmona Vargas, anciano y apreciable agricultor que gozó de muchas simpatías por sus prendas de buen amigo e infatigable trabajador. Nuestro pésame a la familia doliente.

### MADRES:

Leed lo que escribe "CLAXO" en su libro "Consejos"

"precisa destruir las moscas, el peor enemigo de los niños, evitar que permanezcan en el cuarto de la criatura y proteger al niño contra las que se introdujeran, ya que esos insectos son los que transmiten la mayor cantidad de enfermedades contagiosas".

DESTRUID ESOS PELIGROSOS INSECTOS CON

## FLY-TOX

Agentes: **Uribe y Pagés**

El único preparado que realmente mata moscas, zancudos, pulgas, piojos, chinches, alapatos etc. etc.

## MUCHOS DISCOS NUEVOS

ACABAMOS DE RECIBIR

### "Cartago" "Ramona" "Siboney"

"Rosa de Monterrey", "Llorando", "Irazú" "Flor" y otros muchos nuevos.

En todos sus compras mayores de e 0.50 pida tiquete, para que tenga derecho a los sorteos semanales en dinero efectivo.

## "Cigarrería Antillón"

Avenida Central.

San José, Costa Rica, Set. 4 de 1928.



# El grandioso suceso artístico de hoy en el Teatro Nacional

Regia función en honor del Coronel Fierro con el debut de la eminente danzarina clásica "LA MERI"



Indudablemente que uno de los festejos más lucidos de hoy en honor del valiente aviador mexicano Coronel Fierro para la regia función de esta noche en nuestro querido y adorado Teatro Nacional tejerá con sus pies incomparables y poema de ritmo maravilloso y nos presentará un espectáculo soberbio, como de leyenda en medio de una maravilla de perfección escénica.

Se trata de la más versátil de todas las bailarinas clásicas. La exitosa artista LA MERI, que precedida de gran fama ha llegado a nuestras playas y cuya actuación consistirá en un acontecimiento artístico de primera categoría. Y el otro artista que esta noche se presenta ante nuestro público es el eminente concertista de piano, el maestro Frederick Bristol, el mago del teclado.

No queremos agregar nada, acerca de LA MERI, la danzarina de belleza singular, de arte supremo que esta noche en nuestro querido y adorado Teatro Nacional tejerá con sus pies incomparables y poema de ritmo maravilloso y nos presentará un espectáculo soberbio, como de leyenda en medio de una maravilla de perfección escénica. Decíamos al principio que dominaba a nuestro público un entusiasmo inmenso por el debut de esta noche que felizmente se ha combinado en una función el Honor del Coronel Fierro, y ese entusiasmo es algo muy legítimo y justo por lo cual nosotros enviamos al público jovencito más cariñoso felicitación, ya que con ello demuestra su espíritu artístico y su anhelo de asistir a aquellos espectáculos dignos de su cultura.

## Se ordenó la cancelación de patentes a los dueños de autos y camiones, morosos

Disposición tomada ayer en la mañana por la Jefatura de Tránsito son muchos los morosos; el total de la renta es de sesenta mil colones; han entrado cincuenta y dos mil; quedan por cobrar ocho mil.

El tráfico rodado de toda la República da este número de carruajes: Autos particulares, 840. De servicio público, 275. Camiones, 280. Autobuses, 107. En total, 1,502 carros en servicio. Además, hay: carretones, 350; coches, 40. La entrada anual por el impuesto de rodados sube a unos doscientos ochenta mil colones.

# CHEVROLET El más popular del mundo en 1928



## AVISO Junta de Caridad de la ciudad de San José

Por no haber local suficiente, por ahora, en el Hospital San Juan de Dios para recibir enfermos, con motivo de estarse construyendo parte del edificio, se hace saber al público y a las autoridades que ese Establecimiento no admitirá enfermos procedentes de los lugares en donde exista Hospital al servicio público.

## La nueva Directiva del Banco de la Cooperativa, nombrada en la Asamblea de antier domingo

Accionistas, 200; representados, 115. Resultado de la elección, para la nueva directiva: Presidente: E. Castro Salorio. Vice: Emanuel Moiso. Secretario: F. M. Núñez. Prosecretario: M. Angel Herrera. Vocales: D. Chinchilla, Ezequiel Rodríguez, R. Falco, Bricenonio Miranda, José Madrid, Juan Peralta y Basilio Romero. Comité de Vigilancia: Adán Peláez, Manuel Valverde y José Lorente. Gerente: el Sr. Boza Cano. La sociedad lleva 5 años de establecida; capital inicial ₡ 20,000. Activo ₡ 272,882.93; Pasivo ₡ 182,415.98; Capital líquido ₡ 120,166.95. Ganancias del año ₡ 32,852.34; dividendo a repartir el 15%. Ha movilizano en los cinco años de funcionamiento ₡ 1,100,000 habiendo hecho 4,000 operaciones, en total.

## La hermosa fiesta de las Srtas. Bachilleres del Colegio de Señoritas



El grupo muy distinguido de señoritas que por virtud de un decreto de reformas a la Ley respectiva, obtuvieron la finalización de sus estudios superiores a la mitad de este año, para celebrar tan festivo acontecimiento, escoge el nuevo y amplio comedor del Hotel Metropolitan, de construcción muy reciente, para darse cita allí. La fiesta resultó cordialísima y todos salieron muy satisfechos. En la foto aparecen las señoras del espléndido te, servido por el dueño del Hotel señor Céspedes. En la foto aparecen las señoras del espléndido te, servido por el dueño del Hotel señor Céspedes. En la foto aparecen las señoras del espléndido te, servido por el dueño del Hotel señor Céspedes.

## Hupmobile 8 del Siglo

## Hupmobile 6 del Siglo

Sabe Ud. por qué los llaman así?

Porque hasta el día ningún carro de su precio ha podido reunir las cualidades que con tanto orgullo ostentan.

### PRUEBE UN HOP

La Agencia con mucho gusto lo lleva donde quiera

Así podrá Ud. mismo establecer la comparación.

Agentes: **MACHADO HNOS.**  
100 vs. al Norie de Ambos Mundos

Pruebe todas las demás, después pruebe una

# "NIÑA"

y se convencerá que no hay cerveza que le iguale

Distribuidores: **PANDOLFI HNOS.**

## Circular a los Alcaldes de la República

El Juez Segundo de lo Contencioso Administrativo, don Rafael Trejos, ha dirigido una circular a todos los Alcaldes de la República.

En esta circular se les hace ver que en lo sucesivo todos los efectos decomisados, relativos a asuntos de licores, deben ser enviados al Juzgado.

### PODER GENERALISIMO

En escritura otorgada ante el Notario don Fernando Volo Sancho, he conferido mi Poder Generalísimo a don José Joaquín Peralta Espquivel.

Angela E. v. de Peralta

Cartago, 29 de Agosto de 1928.

## Para Vestir con Distinción y Elegancia el casimir ha de ser de primera calidad

Un corte precioso, último estilo, Inglés, de muy fina calidad y a un

**PRECIO MUY RAZONABLE,**  
encuentra Ud. en

# LA CIUDAD DE LONDRES

de FERNANDO BOVE

También hay allí el famoso sombrero "CERVO" de lo más fino que se fabrica en Italia, y magníficos paraguas italianos. Corbatas, pañuelos, materiales de 1.ª para sastrería, etc., etc.

Avenida Central — Frente a "La Proveedora"

Sabe Ud. lo que significa para una familia pobre, que falte el jefe? Se da usted cuenta del gran apuro en que se verá para hacer frente a los primeros gastos?

Este gran problema económico fue lo que indujo a la formación de la

# Gran Sociedad Costarricense de Seguros de Vida

que tiene por base el mutuo socorro entre los asociados. No es un negocio, ni hay lucro, sino únicamente "EL AUXILIO MUTUO." Por cada colón con que Ud. ayuda hoy, mañana darán 5 a su familia. Esta es la inmensa ventaja que Ud. obtiene asegurándose.

Para detalles: Oficina de **ALBERTO ARAGON**

